

abcT...
suecia...
suecia...

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

En cumplimiento de lo que dispone la ley del Censo electoral, han comenzado los celadores municipales a repartir las hojas para la formación del nuevo censo electoral. Como estos repartos siempre adolecen de deficiencias como ha sucedido en el del quinientos y en el de las cédulas, pues la mayor parte de esos empleados municipales llenan las hojas a medida de su capricho ocasionando con esto grandes perjuicios a los ciudadanos. A nosotros han llegado ya quejas de algunos electores manifestándonos que siendo en su casa tres varones con derecho a inscripción sólo le han facilitado una hoja. Otros nos dicen que hasta la fecha aún no les han entregado las hojas y otros manifiestan que el Instituto Geográfico y Estadístico podrá haber redactado con más claridad las preguntas que se hacen. Todo esto pone de manifiesto las lamentables deficiencias en la organización del censo y por esta causa trasladamos las quejas que se nos hacen a quien o quienes en lo pertinente deben atenderlas, pues cuanto estas demuestran el interés ciudadano que las motiva. Los que se contideran perjudicados deben hacer inmediatamente sus reclamaciones y pedir en el Ayuntamiento las hojas caso de no haberlas recibido en tiempo oportuno, pues es necesario saber que la defensa de los derechos políticos es algo muy importante y ahora que se piensa hacer un censo nuevo que se haga este de verdad, evitando así los medios y costumbres políticos que pusieron en práctica los Gobiernos para vencer siempre en las urnas electorales.

El alcalde de Barcelona ha publicado un bando, que bien merece ser recogido por toda la Prensa de España, a fin de que llegue a conocimiento de sus colegas los de las demás capitales, ciudades y pueblos.

Es en defensa de la infancia, y después de exaltar los sentimientos cristianos de los barceloneses, recordar las leyes en pró de los niños, y hacer una curiosa estadística, termina mandando a los agentes de su autoridad, y rogando a todos los ciudadanos que cumplan y hagan cumplir las siguientes reglas:

- Primera. No dejar al alcance de los niños objetos y materias que puedan atentar contra su vida y salud.
Segunda. No dejar a los niños faltos de vigilancia ni permitirles juegos peligrosos.
Tercera. No dejarles circular en forma que corra peligro su vida.
Cuarta. No consentir la explotación de los niños para la mendicidad.
Quinta. No permitir a los niños ni menores obligarles a cargar, o arrastrar en carretones pesos superiores a sus fuerzas.
Sexta. No tener a los niños que trabajan, en locales antihigiénicos, ni dedicarlos a ocupaciones impropias de su edad y que pueden perjudicar la pureza de sus sentimientos.
Séptima. Acudir a un agente de la autoridad municipal, cuando no puedan evitar por sí mismos cualquiera de estos abusos que amanece a los niños.
Verdad don Casto que es digna de un imitado la conducta del Alcalde de Barcelona?
Pues vamos a verlo.

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Osuna (antes Cañón), n.º 3

Hombres del día

La prensa y los políticos han vuelto a poner sobre el tapete de la actualidad la cuestión de un Gobierno de concentración nacional. Y como es consiguiente la palabra Maura ha surgido de todos los labios. Nadie más que don Antonio puede presidir un Gobierno de tal naturaleza.

Don Antonio Maura y Montaner, el hombre más complejo de nuestro constitucionalismo ya harto descreditado por su insolvencia moral-es, a nuestro modestísimo juicio, el único hombre capaz de llevarnos a una nueva política de regeneración.

Arrumbado en su casa por el ridículo voto de los antipatriotas, el señor Maura tiene, en la hora presente, el doble mérito de su honradez y su imprescindible actuación al frente de los destinos de la patria.

España está en momentos difíciles, quizás en los más difíciles de su historia, y precisa destruir el caos por donde, fatalmente, nos han ido conduciendo la torpeza e ineptitud de unos cuantos «vividores» de la política.

Difícilmente podrá el señor Maura - si los rumores que circulan se confirman - desejar la urdimbre política internacional de estos tres años de guerra; y aun es posible que don Antonio, haciendo honor a sus famosas declaraciones en el discurso de Beranga y las más recientes en el de la Zarzuela, trate de proseguir la obra romanista. Maura, que platónicamente es un gran admirador de Alemania, considera que nuestro destino e intereses están ligados indisolublemente, por razones étnicas o de vecindad, a los de Francia e Inglaterra. Y como la política de estos tres años ha tenido una marcada orientación piránica, es muy posible que el señor Maura la acepte como artículo de su programa de Gobierno.

Pero no es la política internacional donde hemos de buscar nuestra regeneración. Hay en España problemas de tal trascendencia que aún permanecen insolubles y que merecen la pena de que un hombre de los arrestos y aptitudes del señor Maura los desmenuce y saque a luz para llevarlos al terreno de la práctica. Estos problemas de vida interna que habían de robustecer la patria, nos marcarían en el porvenir nuevas y más amplias orientaciones internacionales.

Bien venido sea el señor Maura si, como dice la prensa madrileña, está designado para presidir un gobierno de concentración nacional.

Alvaro R. de MORGAN.

De Sociedad

- Los que viajan
En unión de su esposa e hija ha salido para Almería el comerciante don Fausto Pérez.
Marchó a Madrid acompañado de su familia el diputado a Cortes por esta circunscripción don José García Vaso.
Acompañado de su esposa ha marchado a Melilla nuestro amigo don José Puga.
Procedente de Mazarrón ha llegado a ésta don Pedro Bernabé.
Marchó a Mazarrón el ingeniero de minas y concejal de este Ayuntamiento don José García Yepes.

Notas varias
Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la señora doña Ana Marqués esposa de nuestro distinguido amigo el Teniente de Navío don Marcelino Galán.
Esta tarde a las seis, como ya viene siendo costumbre, se celebrará en los salones del Real Club de Regatas su baile que seguramente se verá concurridísimo como todos los que allí se vienen celebrando.
Enfermos
Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don César Hurtado Rubio.

Alrededor de la paz

Los múltiples trabajos que se realizan en las esferas más diversas en favor de la paz, son una consecuencia del deseo universalmente sentido de que termine pronto la horrible carnicería, que deshonra a todo el género humano.

El desarrollo de la lucha y su larga duración ha convencido a muchísimos de que no puede llegarse a la paz por la victoria, es decir, por el triunfo aplastante y definitivo de un bando sobre el otro, y rebazada esta hipótesis, se recurre a querer encontrar la paz en la negociación. Hasta la fecha todos los tratados, congresos, conferencias y negociaciones, eran una labor exclusiva de las cancillerías. Pasan de 8.400 los tratados de paz que registra la historia y todos ellos han sido formados por reyes, príncipes y grandes guerreros. En los tiempos modernos el arreglo de la política internacional ora misión exclusiva de la diplomacia formada por las escuelas de Taylorand, Matternich, Cecil, etc., sin que las naciones por ellos representadas, hicieran otra cosa que someterse a sus decisiones.

La guerra actual está modificando grandemente los valores hasta hoy reconocidos. La evolución de las ideas va orientada en un sentido francamente democrático, que todo lo invade. Anticipándose al futuro Congreso de la paz, los socialistas quieren reunirse en una conferencia, que se duda aún si será mandataria o simplemente consultiva, pero que demuestra claramente representar una gran fuerza, con la que hasta ahora no se había contado. En Inglaterra el Gobierno hace todo lo posible por impedir que vayan ingleses a la Conferencia de Estocolmo, pero el exministro laborista Henderson ha convocado a todos los miembros de su partido a una discusión, en la que se han aducido las razones que abogan a la necesidad de la Conferencia y puesta a votación por el sistema representativo de tarjeta - 1.846.070 votaron por ir Estocolmo, y 450.000 en contra.

En las Cámaras inglesas todos los miembros conservadores y liberales apoyan al Gobierno y piden que no se conceda pasaporte a los socialistas para ir a Estocolmo.

Lord Cecil - uno de los hijos de Lord Salisbury - dijo en el debate que «permítanme voyan a Estocolmo delegados incapaces, ya mentalmente o por instrucción, a discutir problemas como los que discutan, sería imprudencia y locura; sería como si se confiara un niño de tres años. A este argumento ha contestado Henderson con estas palabras: «si somos capaces para pelear y morir por centenares de millones, ¿por qué no hemos de serlo para decidir por nosotros mismos sobre aquello por lo que estamos luchando y morimos?»

Se podrá discutir y mostrarse más conforme con una u otra teoría; pero lo que se impone con fuerza arrolladora es el nuevo principio del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, y como consecuencia, la política internacional ha de hacerse a la luz del día. En la cámara de los representantes de los Estados Unidos se ha lanzado la idea de autorizar al presidente Wilson para que convoque una amplia asamblea a la que asistan delegados de todas las naciones, para plantear y discutir las bases fundamentales del futuro tratado de paz, y se pide que tal asamblea se reúna en el próximo Noviembre.

Indudablemente la paz llegará mediante las negociaciones, el hecho de haberse reunido las clases obreras para cambiar impresiones, antes que los diplomáticos, constituye uno de los acontecimientos más trascendentales que registra la historia humana.
Spectator.

Nuestro Folletón

En breve comenzaremos a publicar en nuestro folletón la interesante novela titulada

Historia Holandesa
original de la distinguida escritora Madame d'Arbouville.

Historia Holandesa
traducida al castellano por María de Perales y González-Brabo tenemos la seguridad que ha de agrandar a nuestros lectores.

Los promotores de la guerra
LA LUZ SE VA HACIENDO

La enorme contienda actual no comenzó a desarrollarse solamente bajo elensordecidor estruendo de los cañonazos. Más ruido aún que los estampidos de la Artillería levantó durante bastante tiempo la campaña retórica, de invenciones y de dietarios, que contra los Imperios centrales abrieron la diplomacia y las plumas de los aliados, que de esta manera, aunque en vano, intentaban anular, o equilibrar al menos, los incontestables éxitos militares de sus adversarios. Pero la inepticia de esta labor ha quedado patetizada mucho antes de lo que pudiera haberse podido imaginar.

Las estalísticas de la Entente y la Prensa aliada siempre tuvieron especial empeño en persuadir al mundo de que Alemania exclusivamente fué la provocadora de la guerra mundial. A este fin se han empleado constantemente los tópicos ya muy en desdén ante la opinión sensata, del militarismo prusiano y del afán de predominio universal por parte de los alemanes, sin apoyar en demostraciones razonables semejantes asertos. Nunca ha podido la Entente probar sus afirmaciones.

Alemania, por su parte, ha repetido una y otra vez que Inglaterra, en su afán de estrangular el comercio germánico, por su política de varios decenios casi había aislado a Alemania y por fin había preparado cuidadosamente la guerra contra ella. Había dicho además Alemania que la última causa directa de la guerra fué la movilización rusa, sigilamente decretada, a pesar de que la diplomacia alemana, y con ella y señalada e insistentemente el emperador Guillermo, habían tratado, todos los medios y con todas las promesas, que inevitablemente había de hacer estallar el temido conflicto. A esas aseveraciones alemanas opuso siempre la Entente obstinadas denegaciones.

Es, por consiguiente de inmensa importancia y de significación decisiva e histórica el que ahora, casi por casualidad, y durante el curso de una actuación jurídica inculada en San Petersburgo contra el anterior ministro de la Guerra ruso, Suohomkoff, y el antiguo jefe de Estado Mayor, Januschkwitsch, se haya descubierto y mostrado a toda luz que las afirmaciones alemanas correspondían exactamente a la verdad de los hechos. Ambos generales, acusados por el Gobierno provisional de estufas y otras acciones criminales, durante la sustanciación del proceso hicieron gravísimas declaraciones, bajo juramento, acerca de los acontecimientos de los últimos días de Julio de 1914, que tuvieron tan tremendas consecuencias.

Esas declaraciones han demostrado plenamente la veracidad de las afirmaciones alemanas o sea lo siguiente: Que el zar, a petición del general Januschkwitsch, firmó el 29 de Julio de 1914 el decreto de movilización general.

Que el 29 de Julio, a las tres de la tarde el general Januschkwitsch dió al agregado militar de Alemania, en San Petersburgo, palabra de honor de que la movilización rusa no estaba todavía declarada, aunque él, Januschkwitsch, tenía ya en el bolsillo la orden del zar.

Que la noche del mismo 29 de Julio el zar telefonó al general Januschkwitsch diciéndole que el emperador

Guillermo le había telegrafiado afirmando al zar bajo palabra de honor, que Alemania no intentaba ir contra Rusia si Rusia suspendía la orden de movilización.

Que Januschkwitsch, igual que Suohomlinow, se opusieron al deseo del zar de retirar el decreto de movilización.

Que, a pesar de ello, el zar ordenó que se revocase la movilización general, ordenando una movilización parcial.

Que Suohomlinow según declaró en la causa bajo juramento a pesar de la orden del zar, dejó cumplirse la movilización «total», y que el general Januschkwitsch había estado de acuerdo con esta medida.

De estas declaraciones se desprende que los dos generales que, en los más altos puestos militares en Rusia, a pesar de los esfuerzos del emperador alemán y a pesar de la orden del zar, por propia iniciativa realizaron la movilización de la totalidad del Ejército ruso la cual como consecuencia natural, produjo la movilización alemana y austro-húngara.

En esta relación de hechos es interesante mencionar que Mr. Lloyd George al pedir la paz, exigió al mismo tiempo el castigo de los culpables. ¿Qué actitud adoptará ahora Mr. Lloyd George frente a la mencionada consignación de hechos tirada por dos generales rusos, por la cual se confirmó completamente las aseveraciones de los Libros Blancos alemanes y se prueba la tremenda culpa de sangre de la Entente? ¿Que dirá ahora Lloyd George? ¿Que dirán todos los Gobiernos aliados al oír de labios de dos generales rusos que, en efecto, el emperador alemán ha probado y puesto en acción su voluntad a favor de la paz hasta el último momento?

Los representantes del partido militar ruso no cumplieron su palabra de honor, y así fué provocada la guerra.

Veremos si Mr. Lloyd George sigue pidiendo, como antes, el castigo de los culpables.

Es también interesante que conste que Mr. Wilson, el «presidente de la paz» al redactar su auténtico respuesta a la Nota del Papa conocea ya las declaraciones de los nombrados generales rusos. No obstante, estampó las palabras formidables con las cuales acusaba a Alemania de haber provocado la guerra. Verdaderamente es cosa que espanta el puritanismo de Mr. Wilson.

Pero es inútil empeñarse en decir que es de noche cuando es de día. No tardarán los pueblos de la Entente en conocer la verdad, como van conociéndola los neutrales. Es inútil ya hablar del militarismo alemán; esa planta se cultiva también, y más quizá, en otros sueltes, aunque lleve otro nombre, navalismo, por ejemplo. La mano de la casta militar rusa, cuyos principales representantes están ahora en el banquillo de los acusados, y que se hallaba débilmente sostenida a la influencia anglofrancesa, fué la que desencadenó la guerra. Los dos generales rusos procesados se han anticipado con sus declaraciones a la depuración labor de los historiadores. Alemania no tendrá que rehabilitarse ante la posteridad; ya ha sido abusada en los folios del proceso de San Petersburgo.

A chamusquina

El leader de la «Liga», Cambó, que desde la famosa Asamblea del 19 de Julio ha popularizado tanto en España su tonante apellido, emprende a raíz de los trastornos pasados un viaje de verano o tournée política por las regiones nortenas y playas del Cantábrico, esperando en cada sitio declaraciones pasmosas, anuncios nuevos de viajes campestres y retos al mismo Presidente del Consejo de ministros.

¿Qué esto no tiene nada de particular? ¿Que tener sí tiene, que no es lo mismo dedicarse a esas regeneradoras predilecciones en la normalidad como en los anormales días que van pasando. Pero... ¿a qué huelen las conferencias de don Francisco con el amigo Melquiades en estas circunstancias?

Cuando la nación aún se halla en estado de sitio y por efecto de los últimos sucesos hallamos comprometidos, según cuentan, algunos personajes, ¿qué significa y a qué huele la entrevista, que según afirma «Diario de Navarra» celebraron en Lecumberri el 30 del pasado Agosto Cambó y Lerroux?

Hé aquí, lo que a este propósito dice el referido colega:

Personas que nos merecen completo crédito y de cuyo testimonio respetable nadie puede dudar, nos escriben asegurándonos que el día 30 del pasado Agosto, coincidiendo con la estancia en Lecumberri del señor Cambó, llegó al pintoresco pueblo montado un automóvil gris, con la inicial F. E. (Francía) y el número 6.000 - no recuerdan bien nuestros comunicantes las otras iniciales y con asientos de rafia; en uno de cuyos viajeros reconocieron, no sólo nuestros comunicantes, sino otras varias personas, al señor Lerroux.

Afirmaciones como la que dejamos mencionada y otras actualmente respetables, nos mueven a insistir en que el jefe radical estuvo en Lecumberri el día 30 de Agosto, coincidiendo en la estancia del señor Cambó en dicho pueblo.

¿Concomitancias nuevas? Cambó, dándose las manos con Melquiades y Lerroux, cuando todos sabemos que este último anda fugitivo por no verse enredado con los autos judiciales? Me dá el olfato algo así como... a chamusquina.

A. Navarro